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                       Nomination du Récipiendaire du Bouton d’Or Denise Lavoie
            Monsieur Normand Grégoire

Le Conseil d’administration du Centre d’Action Bénévoles de Brandon a décrit monsieur Grégoire 
comme étant un homme pourvu d’une force tranquille et d’une étonnante efficacité. Outre sa 
ponctualité son implication exige patience, modération et diplomatie, ce qu’il maîtrise bien. Ses 
vingt ans d’expérience et sa feuille de route sont éloquents :

•	 Membre du Conseil d’administration des Amis de l’environnement de Brandon
•	 Membre du Conseil d’administration d’Agir Maskinongé
•	 Membre du Conseil d’administration du Conseil Régional de l’Environnement de Lanau-

dière
•	 Membre du Conseil d’administration du Centre à l’Entraide de Mandeville « Le Partage »
•	 Participant à la réalisation du Sentier du Mont Marcil à Saint-Didace
•	 Collaborateur à titre correcteur du journal La Voix de Saint-Didace
•	 Participant pour la réalisation d’une bande riveraine à Saint-Didace
•	 Animateur du Conseil d’administration de l’assemblée générale du Centre d’Action Béné-

vole

Félicitations pour cette reconnaissance, monsieur Grégoire, et merci de la part de tous ceux que 
ces organismes ont touché de près ou de loin au fil des années.

Yolande Simard
D’après une publication dans la parution du 1er mai 2025 de

1845 QC-349 Saint-Didace, QC J0K 2G0

450-752-9281

ent.st-didace@outlook.com

entreprisestdidace.com

mailto:ent.st-didace@outlook.com
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                                             Nos bords de route, J’me ramasse
                  Un succès dans la municipalité de Saint-Didace

À l’origine ce projet était une initiative des Amis de l’environnement de Brandon qui a mis ce 
projet en place dans la région pour prendre soin de notre environnement. 29 adultes et 6 enfants 
de la municipalité de St-Didace ont participé à embellir notre municipalité et la libérer de tous ces 
déchets qui portent ombrage à sa beauté. Les photos nous montrent bien ça valait la peine.

Plus d’une tonne de déchets, de matières consignables et recyclables, et de matières pour 
l’Écocentre ont été ramassés. Avec la collaboration de l’équipe de St-Gabriel, quelque 350 $ en-
contenants consignés ont été remis à l’école Germain Caron de St-Didace.

Merci et félicitations à tous les bénévoles pour leur implication. 

Un merci spécial à l’association du Lac Thomas qui a su mobiliser ses riverains.

Merci également à la municipalité pour son soutien financier et aux employés municipaux dispo-
nibles durant la journée, qui ont contribué au succès de cette activité. Enfin, merci à l’organisme 
Agir Maskinongé et au député Yves Perron pour leur soutien financier encourageant et fort pra-
tique.

Souhaitons-nous un prochain rendez-vous l’an prochain!
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Accompagner son enfant qui vit un deuil par suicide peut être déstabilisant
 Le Centre de prévention du suicide de Lanaudière (CPSL) offre des rencontres de soutien aux pa-
rents d’enfants de 12 ans et moins qui sont endeuillés par suicide. Ces rencontres ont pour objectif 
de répondre au besoin du parent en lien avec son rôle auprès de son enfant qui vit un deuil, pour 
aider la famille à garder l’espoir de retrouver l’équilibre.

Pour de l’information ou obtenir du soutien, joignez le CPSL en composant 
le 1 866 APPELLE (1 866 277-3553) ou le 450 759-6116.

* Le montant de la ristourne individuelle et de la ristourne collective provient des excédents de l’année financière 2024 et est déterminé, au Québec, sur décision de l’assemblée générale annuelle de chacune des caisses et,  
en Ontario, par le conseil d’administration de la Caisse Desjardins Ontario Credit Union Inc. Pour plus de détails, consultez desjardins.com/ristourne ou adressez-vous à votre caisse. 

31 193 166 $*  
pour nos membres 
et la communauté

La ristourne, c’est  
ma part du gâteau 

Détails et conditions à 
desjardins.com/ristourne

Région de Lanaudière
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                                               OFFRE D’EMPLOI 

     

Le Centre d’action bénévole (CABB) est actuellement à la recherche d’un(e) 

Responsable du service de la popote roulante 

Votre emploi représente pour vous plus qu’un salaire ? Vous recherchez une qualité de vie et une dynamique de travail au service de notre 
communauté? Les valeurs d’entraide, de participation sociale et le travail d’équipe vous décrivent bien? Joignez-vous à nous! 
Le Centre d’action bénévole Brandon (CABB) est à la recherche d’un(e) responsable pour son service de popote roulante afin de compléter 
l’équipe. Le CABB c’est : un organisme communautaire autonome bien ancré dans la région de Brandon depuis plus de 35 ans, un conseil 
d’administration compétent, six employé(e)s investis(e)s et de nombreux bénévoles centrés sur deux causes importantes : le soutien à 
domicile des aînés et l’action bénévole.  
Les avantages de travailler avec nous :  

o Œuvrer pour un employeur qui a à cœur le bien-être de ses employés; 
o Disposer d’une banque de congés flexibles de 30 heures par année ; 
o Profiter du café et thé gratuits à volonté au bureau! 
o Être remboursé pour les déplacements faits dans le cadre du travail; 
o Avoir accès à un grand stationnement tout près du lieu de travail; 
o Bénéficier d’un congé payé lors de votre anniversaire;  
o Avoir 13 congés fériés payés par année; 
o Avoir 4 semaines de vacances annuelles. 

Personnalité recherchée : 
Nous sommes à la recherche d’une personne dynamique qui a de l’entregent, qui est très organisée dans son travail, qui aime par-dessus 
tout le contact avec les aînés et la gestion de bénévoles. Vous aimez travailler dans une petite organisation où il est important d’avoir 
une bonne capacité d’adaptation aux changements et où votre opinion compte vraiment? Ce poste est fait pour vous! Au CABB, les 
employés et les bénévoles font partie intégrante de l’organisme et participent à son bon fonctionnement.  
 

Vos principales fonctions seront :  
o Accueillir les gens qui veulent une commande de repas surgelés; 
o Planifier et organiser le service de popote roulante et mettre à jour le menu 2 fois par année; 
o Envoyer/recevoir les commandes du fournisseur, gestion de l’inventaire; 
o Tenir à jour les statistiques;  
o Être disponible à cuisiner la galette au besoin; 
o Balancer l’inventaire et la caisse enregistreuse chaque jour; 
o Planifier les routes des livraisons des bénévoles livreurs; 
o Toutes autres tâches reliées au fonctionnement du service de popote roulante. 

 

Qualités et habiletés requises : 
o Avoir un bon sens de l’écoute et être attentif aux besoins des aînés; 
o Savoir transmettre et vulgariser l’information; 
o Entretenir de bonnes relations interpersonnelles;  
o Faire preuve de professionnalisme et respecter la confidentialité; 
o Être polyvalent, débrouillard et consciencieux. 

 

Exigences : 
 Bonne connaissance de la suite office; 
 Bonne connaissance du milieu communautaire et de la région de Brandon; 
 Bonne connaissance du français écrit et oral; 
 Posséder un véhicule automobile; 
 Être en bonne forme physique. 

 

Conditions de travail : 
 Horaire : mardi, mercredi et jeudi de 8h30 à midi et de 13h à 16h30 (21 heures/semaine)        
 Salaire : 19.50$ / heure 
 Lieu de travail : Ville de Saint-Gabriel 

 

Si ce défi vous intéresse :  
Début de l’emploi :   
Envoyez votre C.V ainsi qu’une lettre de présentation : par courriel : cbb9033@gmail.com 
Par la poste : à l’attention de Marie-Claude Charette, Centre d’action bénévole Brandon, 75 Saint-Cléophas, Saint-Gabriel, J0K 2N0 
Seules les personnes sélectionnées pour l’entrevue seront contactées – Entrevues en continu 

mailto:cbb9033@gmail.com
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Tu es à la recherche d’une formation de secourisme en milieu sauvage et éloigné (SMSE), voici ce 
que le programme de la Croix-Rouge canadienne peut vous offrir.

Cette formation est un cours de secourisme spécialisé pour ceux qui vivent, qui travaillent ou qui 
pratiquent des loisirs dans des environnements non urbains, sauvages, et éloignés.

Le cours propose des activités d’apprentissage et des scénarios réalistes spécialement conçus pour 
les environnements sauvages ou éloignés offrant une expérience d’apprentissage très efficace.

Pour plus d’informations ou pour réaliser une formation de secourisme en milieu sauvage, veuillez 
me contacter

Francis Galarneau-Girard au 581-886-1608 ou au ggfrancis@hotmail.com

mailto:ggfrancis@hotmail.com
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Maison de la Rivière Maskinongé
531 rue Principale Saint-Didace

Canot Kayak Québec est un organisme sans but lucratif qui a pour mission de faci-
liter et de promouvoir la pratique autonome et récréative des activités de pagaie, 
dans un cadre sécuritaire et respectueux de l’environnement.

Les programmes de formations de Canot Kayak Québec visent le grand public ainsi 
que les professionnels des activités de pagaie pour le canot, le kayak de mer, le 

sauvetage en eau vive, et le rabaska.

Il est l’organisme officiel reconnu au Québec : https://canot-kayak.qc.ca/trouver-une-formation/ 

Pour la saison estivale 2025, trois formations s’offrent sur le site de la Maison de la Rivière 
Maskinongé, 531 rue Principale Saint-Didace.

CANOTAGE 1 et eau calme 2 
(combo) 

Date : 28-29 et 30 juillet 2025
Date : 19-20 et 21 sept. 2025

Heures : 9 h à 17 h
Coût : 385$

Première étape de progres-
sion en canoté. Ce niveau 

inclut les techniques de pagaie 
élémentaires en eau calme à 
l’avant comme à l’arrière du 
canot. La formation couvre 

aussi les règles de sécurité, le 
sauvetage et le transport.

Préalable nécess.: savoir nager

EAU CALME 2 
Date : 5 et 6 juillet 2025
Date : 9 et 10 août 2025

Heures : 9 h à 17 h
Coût : 285$

Cette formation mène à un 
contrôle des manœuvres en 
eau calme, comme équipier 
avant et arrière. Elle inclut 

également une initiation au 
maniement du canot en solo. 

Elle est axée sur la fluidité, l’ef-
ficacité et la compréhension 

des techniques. 

Préalable nécess. : canotage 1 
ou équivalence
Durée : 2 jours

***location d’embarcation disponible avec le responsable de la formation***

Vous devez contacter directement Francis Galarneau-Girard au 581-886-1608 ou au ggfrancis@
hotmail.com  

https://canot-kayak.qc.ca/trouver-une-formation/
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  Bibliothèque

                                                         Petit résumé de l’histoire de la Saint-Jean-Baptiste

La Saint-Jean-Baptiste est une fête très connue dont les racines se perdent dans l’histoire hu-
maine. Pour mieux saisir l’origine de la fête de la Saint-Jean-Baptiste, il faut s’attarder sur son em-
placement dans le calendrier, c’est-à-dire dans les jours entourant le solstice d’été. Cette période 
de l’année au courant de laquelle les jours sont plus longs a été remarquée depuis longtemps par 
les premières civilisations, et a été célébrée comme un retour de l’abondance dans l’hémisphère 
nord. 

Dans la tradition judéo-chrétienne, le solstice d’été est directement relié à Jean le Baptiste. Le 
soulignement de la naissance de Jean le Baptiste survient très tôt dans l’histoire occidentale, soit 
autour du 6e siècle. Les célébrations étaient alors essentiellement religieuses, mais incluaient des 
feux de joie et des repas festifs.

Avançons un peu dans le temps...,  après la Conquête britannique, et particulièrement au 19e 
siècle, la Saint-Jean-Baptiste conserve son caractère religieux, mais prend également une tour-
nure politique. Les Canadiens francophones catholiques profitent alors du 24 juin pour affirmer 
leur identité, en opposition aux Canadiens anglophones protestants et anglicans.

Au Canada, la Révolution tranquille apporte son lot de changements et la fête de la Saint-Jean-
Baptiste n’est pas épargnée. L’aspect religieux est évacué par la jeune génération au profit de 
revendications politiques, alors que le mouvement souverainiste québécois prend de l’ampleur.

Cette tendance est confirmée par René Lévesque, premier ministre du Québec, en 1977. Celui-ci 
établit le 24 juin comme fête nationale du Québec. Le nom de Saint-Jean-Baptiste demeure pour 
nommer les célébrations.
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Sylvie Gagné 
Coordonnatrice à la bibliothèque (par intérim)
530, rue Principale
Saint-Didace J0K 2G0
450-835-4184 poste 8205
biblio128@reseaubibliocqlm.qc.ca

Horaire BIBLIOTHÈQUE
Mardi 13 h à 16 h 
Dimanche 10 h à 12 h

Histoire des autochtones
Juin mois national de l’histoire autochtone. 
Pour cette occasion nous  exposerons des 
œuvres à ce sujet.

Huit points de service pour mieux vous servir !  
Un seul numéro : 450 886-3843
www.desjardins.com
Centre de service Saint-Gabriel
20, rue Saint-Gabriel
Saint-Gabriel-de-Brandon
J0K 2N0
450 835-3428

Marie Côté
Je voudrais remercier l’auditrice, madame Marie Côté de 
nous avoir fait don de son livre.

mailto:biblio128@reseaubibliocqlm.qc.ca
http://www.desjardins.com
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  Studio Lab

Jasmine Drouin et David Jobin
530, rue Principale
Saint-Didace J0K 2G0
450-835-4184 poste 8200
info@saint-didace.com

Horaire STUDIO LAB
Vendredi 19 h à 21 h

Le Studio Lab, un espace d’expression et de découverte, ouvre ses portes à tous les créatifs, quel 
que soit leur âge. Que vous soyez un musicien en herbe, un cinéaste amateur passionné, ou sim-
plement à la recherche d’une expérience divertissante et enrichissante, vous trouverez votre bon-
heur ici.

Initiez-vous aux techniques d’enregistrement musical, pratiquez avec de multiples instruments, 
libérez votre voix lors d’une session de karaoké endiablée ou plongez dans l’univers du court-mé-
trage en découvrant les bases de la réalisation via nos systèmes Apple.

Et ce n’est que le début ! Restez à l’affût de notre calendrier via notre page Facebook «Saint-Didace 
en fête». https://www.facebook.com/profile.php?id=61575026129063&locale=fr_CA 

Toutes nos activités y seront bientôt diffusées.

mailto:info@saint-didace.com
https://www.facebook.com/profile.php?id=61575026129063&locale=fr_CA
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100% BIOLOGIQUE

www.vignoblesaintgabriel.com
info@vignoblesaintgabriel.com  45
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http://www.vignoblesaintgabriel.com
mailto:info@vignoblesaintgabriel.com
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  École Germain-Caron
LES ENFANTS DE MA RUE

Bonjour chers citoyens et chères citoyennes de Saint-Didace,

Aujourd’hui, je vais vous parler de la merveilleuse activité « Les enfants de ma rue » !! Cette activi-
té s’est passée le mercredi 16 avril 2025. Pendant cette présentation, les animatrices, Clarence et 
Roxane, nous ont appris comment gérer le TDAH, trouble de déficit de l’attention avec hyperacti-
vité. Elles avaient apporté une marionnette pour nous démontrer qu’un élève qui a un TDAH doit 
apprendre à bien maîtriser ses émotions. Avec les trucs qu’Anna, la marionnette, nous pouvions 
constater tous les efforts dont l’élève doit faire preuve pour gérer son trouble d’attention avec 
hyperactivité. De plus, cela permet à tous les élèves partout dans le Québec de se familiariser 
avec ce trait de la personnalité. Pendant cette présentation, Roxane nous a aussi lu une histoire. 

Pendant la lecture, il fallait compter le nombre de fois où Roxane ouvrait sa main. Il fallait être 
très attentif, car nous devions écouter l’histoire qu’elle lisait en même temps. Mais, pendant ce 
temps, Clarence nous lançait des objets mous, donc cela nous déconcentrait et l’on perdait le 
compte très facilement. Personne n’a donc 
réussi à trouver le nombre de fois exact où 
elle avait ouvert sa main. Puis, pour nous 
permettre de bien compter, elle a lu le texte 
une deuxième fois. Cette fois-ci, Clarence, 
derrière son dos, a pris un stylo et a com-
mencé à produire des cliquetis avec son 
stylo. Encore une fois, son but était de nous 
déconcentrer. À la fin de cette petite acti-
vité de lecture, elles nous ont demandé ce 
qui se passait dans l’histoire. Comme nous 
nous étions concentrés sur la main de Roxane tout en tentant de faire abstraction du bruit pro-
duit par le stylo, personne n’avait bien écouté l’histoire une fois de plus. Elles nous ont expliqué 
que, quand nous sommes TDA ou TDAH, nous allons souvent nous concentrer sur tous les bruits 
ambiants. Il est donc extrêmement difficile de demeurer concentré sur la tâche à exécuter. Tous 
les élèves ont aimé cette activité. S’il y avait une autre activité de ce genre, je pense que nous 
aimerions y participer.  
Ève Michaud, 6ᵉ année, première ministre 

Nous avons fait cette activité dans la classe de Mme Edith. Les dames sont venues nous parler de 
la corporation « Les enfants de ma rue ».Elles se nomment Clarence et Roxanne. Leur objectif 
est de sensibiliser les élèves du primaire aux réalités des personnes vivant avec un 
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trouble ou une déficience. Elles croient que la sensibilisation permet de prévenir les comporte-
ments d’intimidation. Il est important d’inclure tous les enfants avec toutes nos différences. Elles 
nous ont présenté cette activité en faisant des pièces de théâtre et elle nous montrait une petite 
fille qui se nomme Anna. Elle a un TDAH. Par exemple, pendant la présentation, Anna a lancé son 
hamburger sur le sol et elle s’est mise à pleurer, parce qu’elle avait un surplus d’émotions. Donc, 
elle était fâchée et triste en même temps. Après, l’infirmière qui était avec Anna, l’a calmée et lui a 
dit de respirer et de réfléchir avant de poser un geste, comme lancer son sandwich par terre. Nous 
avons vraiment appris comme ces élèves se sentent. C’était très intéressant !                                          
Nathan Beaudoin, 5e année

La pièce de théâtre : « Récup et Dragon »

Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace,

Aujourd’hui, je vais vous parler de notre sortie de théâtre où nous sommes allés voir la pièce : 
« Récup et Dragon ». Pour assister au spectacle, nous nous sommes rendus à l’école l’Envolée, 
située à St-Gabriel. Le public était composé des élèves de 3e et 4e année de leur école ainsi que 
nous, les élèves de 4e, 5e et 6e année de la classe de Mme Edith. La pièce de théâtre a eu lieu le 
23 avril 2025. Ils ont créé cette pièce de théâtre, car ils voulaient nous sensibiliser à la protection 
de l’environnement, c’est-à-dire la règle des trois « R » : recycler, réutiliser et réduire. Voici un petit 
résumé de l’histoire.

C’est l’histoire d’Amira, une petite fille de huit ans, qui ne se préoccupe pas du tout de tout ce 
qu’elle laisse traîner dans sa chambre comme : papier, carton, verre et plastique. Plutôt que de 
les recycler, elle préfère les jeter à la poubelle et jouer à ses jeux vidéo toute la journée. Son jeu 
de dragons a comme mission de sauver la planète 
des griffes du dragon ! Mais, alors qu’elle s’allonge 
dans son lit pour s’endormir, l’incroyable se pro-
duit : un chevalier avec une armure en carton 
venu d’une petite île japonaise apparaît dans sa 
chambre. Elle fait la rencontre du samouraï Saka-
komi et de son fidèle compagnon, Bonzaï, une fra-
gile tortue de mer. Ces derniers sont venus avertir 
la petite fille d’un terrible danger : O-Gon-Chu, un 
dragon brûleur de récupération, rôde dans les environs. Amira devra alors sauver son île comme 
dans ses jeux vidéo.
Rebecca St-Cyr 4e année

ARRIMAGE PRIMAIRE — SECONDAIRE BERMON

Le 29 avril, nous sommes allés à Bermon pour visiter notre future école. Pendant la visite, nous 
avons eu la chance d’assister à une pièce de théâtre de la troupe Piperni. Pendant la journée, nous 
avons visité des locaux. Nous avons mangé dans la cafétéria. Sur l’heure du dîner, nous avons pu 
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nous amuser avec les autres élèves du secondaire. Mathieu, Maddox et moi sommes allés jouer 
au soccer avec eux. La première équipe était formée de tous les élèves de 6e année, présent sur le 
terrain. L’autre équipe était composée de tous les élèves du secondaire. Évidemment, nous avons 
perdu, car nous jouons moins souvent qu’eux. Nous sommes partis de l’école vers 13 h. On a bien 
aimé notre visite.
Olivier Beaudoin, 6e année

Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace,

Aujourd’hui, je vais vous parler de notre visite 
à Bermon. Pour commencer la journée, nous 
avons pris l’autobus pour nous y rendre. Arrivés 
là-bas, nous avons été grandement accueillis par 
Mme Tania Vachon. Elle nous a expliqué comment 
la journée allait se dérouler. Arrivés à l’école, nous 
nous sommes rendus à la cafétéria. Un coup là-
bas, nous avons désigné des équipes. Il y avait l’équipe des jaunes, des bleus, des rouges et des 
verts. Les équipes étaient formées de plusieurs élèves de chaque école.
Par la suite, ceux qui allaient nous faire visiter l’école étaient Monsieur Aubin, le directeur, 
Mme Vachon, Mme Houle et Mme Lamontagne. Toutes ces personnes nous ont fait visiter notre 
future école. Après, nous avons aussi pratiqué à débarrer les cadenas. Ils nous ont présenté 
quelques membres du personnel. Après la pause de l’avant-midi, nous sommes allés dans l’ago-
ra pour assister à une pièce de théâtre. Elle parlait de la rentrée au secondaire. 
Puis, quand la pièce s’est terminée, c’était déjà l’heure du dîner. Les élèves du secondaire sont ve-
nus nous rejoindre et nous avons pu voir nos frères et sœurs puis nos amis aussi. Par la suite, nous 
avons eu du temps libre et quelques élèves sont allés dans l’agora, car il y avait une démonstration 
scientifique. Cette fois-ci, c’était avec du feu. D’autres élèves sont allés jouer au soccer avec les 
élèves du secondaire.
Maddox Allard, 6e année, ministre des Sports

LETTRES D’OPINION

Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace, 

Saviez-vous que le ministre de l’Éducation, Bernard Drainville, veut éliminer les appareils électro-
niques dans les écoles et la semaine de relâche ! Lors de nos cours de grammaire et d’écriture, 
les élèves de la classe de Mme Edith ont appris sur M. Drainville et ses folles propositions. Dé-
couvrez-les dans ce nouvel article de l’école Germain Caron. Nous avons premièrement appris 
que Bernard Drainville voulait abolir la semaine de relâche. Nous avons été stupéfaits en enten-
dant cette nouvelle. Les élèves ont d’abord écrit une lettre d’opinion pour convaincre de ministre 
de changer d’idée. Pour y arriver, ils ont appris à interpeller leur destinataire, M. Drainville, et 
à justifier leurs arguments. Par exemple, nous avons appris que nous pouvons mettre des faits, 
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des statistiques, des anecdotes pertinentes. Mme Edith nous a permis d’inventer certaines statis-
tiques pour mieux justifier nos arguments, car elle voulait éviter que nous consultions des sites 
internet. Elle voulait que nous trouvions nos propres idées. C’est à la fin de ces périodes qu’elle 
nous a appris que M. Drainville ne songeait pas du tout à bannir la semaine 
de relâche. Mme Edith avait eu cette idée, car elle voulait choisir un sujet 
qui allait nous faire grandement réagir. On peut dire qu’elle a bien réussi. 
J’espère que cet article vous a plu et que vous en avez appris un peu plus 
sur nos cours de français… S’il vous plaît, revenez nous lire, car j’apprécie 
votre présence.  
Samuel Guérin Carrier, 4e année, ministre de l’Éducation 
(Eh non ! Je ne suis surtout pas Bernard Drainville )

EXPO-SCIENCES À l’UNIVERSITÉ DU QUÉBEC À TROIS-RIVIÈRES

Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace, 

Aujourd’hui, ma coéquipière et moi allons vous parler de la merveilleuse sortie que nous avons 
vécue le jeudi premier mai dernier. Nous sommes montés dans l’autobus à 8 h 15. Nous étions 
tous assis deux par deux. Nous sommes arrivés à 9 h 45. Le trajet a duré environ 1 h 30. Quand 
nous sommes arrivés, Mme Edith nous a suggéré d’aller aux toilettes avant de débuter notre visite 
de tous les kiosques. Il y en avait un qui était particulièrement intéressant. Il s’appelait « La bulle 
éducative ». On nous a fourni des écouteurs sans fil. Quand nous entrions dans la bulle géante, 
il faisait très noir. Les responsables nous avaient demandé de nous asseoir par terre. Ensuite, ils 
projetaient une vidéo sur l’énergie. 

Elle était très captivante. Il y avait un autre kiosque qui s’appelait « les Industrielles ». Il y avait un 
espace juste pour elles. Les animatrices présentaient 
leur travail dans une usine à métaux. Leur mission 
est de poursuivre l’intégration des femmes dans ces 
métiers pour rendre les milieux de travail plus inclu-
sifs. Mon amie et moi, nous avons été interviewées. 
Si vous voulez en savoir plus sur « les Industrielles », 
vous pouvez aller sur TikTok ou sur Instagram et taper 
sur la barre de recherche : @lesindustrielles ou aller 
sur ce lien : https://pasdemetalpasde.com/lesindus-
trielles
Clémence Viau, ministre de la Santé et de la Sécurité, 
5e année

Nous sommes allés à l’activité de l’expo-sciences qui a eu lieu à l’université de Trois-Rivières. Seu-
lement les élèves de la classe de 5e et 6e année de Mme Edith étaient invités. Pendant l’exposition, 
on a appris sur la faune, la flore, les rivières, l’espace, la biologie, les métaux, les sources d’énergie, 
les textiles, les appareils technologiques, les programmes d’étude de science et la pollution. Il y 

https://pasdemetalpasde.com/lesindus-triellesCl�mence
https://pasdemetalpasde.com/lesindus-triellesCl�mence
https://pasdemetalpasde.com/lesindus-triellesCl�mence
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avait 21 stations différentes. Par exemple, il y avait une station avec un vélo. Tu pouvais savoir 
la quantité d’énergie que tu pouvais produire en pédalant le plus vite possible. Il y avait une autre 
station avec des casques de réalité virtuelle. Il y avait une station qui était à la fine pointe de la 
technologie. Par exemple, on pouvait dessiner sur un tableau sans le toucher avec nos doigts. On 
a vraiment fait plein de découvertes !
Élie-Rose Hubert, 6e année

AGIR MASKINONGÉ

Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace, 

Aujourd’hui, je vais vous parler de la présentation que « Agir 
Maskinongé » est venu nous présenter le 12 mai 2025. Ils sont ar-
rivés à notre école dans la classe des élèves de 4e, 5e et 6e année. 
M. André Désilets et Mme Annie Boulé sont venus parler des oi-
seaux et des poissons. Ils ont présenté un document PowerPoint 
avec des images, une vidéo, des sons d’oiseaux et des photos de 
poissons. 
Nous avons aussi complété un jeu d’associations avec des oiseaux 
où nous devions rassembler les griffes, le bec, la nourriture et leur 
habitat. Il y avait aussi des animaux empaillés et des fourrures d’ani-
maux. M. André nous a dit que la présentation était pour nous sen-
sibiliser à protéger la planète pour que les animaux se sentent bien et qu’il n’y ait pas de pollu-
tion !!

Je trouve que c’est une bonne idée de protéger les 
animaux, car ils sont en danger !!  
Dalie Girouard, 5e année, ministre de la Culture

Bonjour chers citoyens et citoyennes de Saint-Di-
dace,

Aujourd’hui, je vais vous parler de notre merveil-
leuse activité avec monsieur François Durand. Il est 
un animateur pour l’organisme Agir Maskinongé. 
C’était très amusant ! Ça parlait de la vie dans les 
milieux humides. Tous les élèves de la classe de 
Mme Edith y ont participé. Il y avait des images de 

grenouilles, de poissons, d’oiseaux et de plantes. Le but était de nous apprendre davantage sur la 
faune et la flore qui habitent dans les milieux humides pour mieux les protéger. Il avait préparé un 
diaporama qu’il a présenté sur le tableau de la classe. Parfois, il fallait deviner le nom des plantes 
ou reconnaître les cris des grenouilles. C’était très intéressant ! 
Kilian Geoffroy-Cyr, 5e année, ministre de l’Environnement  
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Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace,

M. François Durand, biologiste de formation et retraité d’Hydro-Québec, est venu nous faire une 
présentation sur les milieux humides. Cela a eu lieu dans notre classe. Il a révisé le cycle de l’eau. 
Ensuite, nous avons discuté de l’importance de l’énergie solaire. Les milieux humides sont très 
riches. La chaine alimentaire est très importante. Pour moi, le plus intéressant, ce sont les décom-
poseurs. Quand il y a des animaux morts, ces derniers s’en nourrissent. Nous avons aussi appris la 
définition d’un écosystème.

« C’est l’ensemble formé par une association ou une communauté d’être vivant et son environne-
ment ». Nous avons aussi appris l’utilité des plantes aquatiques. Elles ont une tige qui touche le 
fond de l’eau. Les arbres sont très grands et solides. Ils ont des feuilles ou des épines. Les plantes 
carnivores mangent des insectes comme des mouches et des coccinelles. Elles boivent aussi un 
peu d’eau. 
 Olivier Mackay, 4e année

Bonjour chers citoyens et citoyennes de  St-Didace,

Aujourd’hui, je vais vous parler des grenouilles dans la classe des 4e, 5e, 6e année. Les animateurs 
de l’organisme « Agir Maskinongé » sont venus nous porter un aquarium. Par la suite, ils ont ap-
porté 2 chaudières. L’une d’entre elles contenait les œufs de grenouilles et l’autre une grosse 
roche avec de l’eau de la rivière. Nous 
avons installé l’aquarium avec les œufs 
et la roche. Ils étaient venus nous porter 
le tout le jeudi premier mai. Par la suite, 
on nous a donné un petit carnet dans le-
quel on doit noter l’évolution des œufs. 
Pour le moment, le 5 mai, ils sont au 
stade têtard. Ils ont environ 2 ou 3 jours. 
Dans notre carnet, on a noté que la tem-
pérature de l’eau est à 22 degrés Celsius. 
On a aussi compté environ 100 têtards. 
Ils sont tous très actifs. Dans le petit car-
net, on doit donc noter la température de l’eau, la vivacité des têtards et estimer le nombre qu’il y 
a. Nous avons appris que le mot turbidité veut dire la clarté de l’eau. Nous devons aussi dessiner à 
quoi ressemblent les têtards. Pour le moment, ils sont minuscules. Nous espérons les voir devenir 
des grenouilles avant la fin de l’année.
Jason Leblanc Vice premier-ministre, 6e année

Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace, 

Pour le cadeau de la fête des Mères, on a pris de vieux livres et on a pris nos ciseaux pour découper 
à l’intérieur pour en faire un pot à fleurs. Nous avons mis beaucoup de temps. C’est rare que nous 
ayons le droit de découper dans des livres. Le résultat était vraiment incroyable !!! Mme Edith 
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nous a alors annoncé que nous allions y planter une plante carnivore. Je trouve que c’est très 
beau. Je trouve que cela représente le style de la forêt et de ses animaux. Nos mamans étaient 
bien heureuses de recevoir ce cadeau.
Dylan Olivense, 4e année

Bonjour chers citoyens et citoyennes de St-Didace, 

Aujourd’hui, je vais vous parler de la finale du Défi Apprenti Génie qui a eu lieu à Trois-Rivières le 
2 mai. Cette année, nous devions concevoir un bolide à partir d’une bouteille. Notre bolide devait at-
teindre des cibles précises après avoir été posé sur un plan incliné. Dans ce défi, nous devions 
construire un bolide en utilisant nos connaissances technologiques comme la résistance. De plus, 
nous devions trouver un moyen de le diriger le plus près des cibles.  
Evalencya Santana Berthelette, 4e année

Merci beaucoup à tous nos fidèles lecteurs. 
On se donne rendez-vous en octobre 2025.
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Marcher sur le sentier 
 Entre le village et le vignoble avec les pieds au sec

Les personnes empruntant le sentier de randonnée peuvent dorénavant rejoindre le Vignoble 
Saint-Gabriel en ayant les pieds au sec. Des trottoirs de bois ont été installés dans tous les princi-
paux passages boueux. Ces aménagements permettent de mieux vivre et apprécier l’expérience 
de la marche en nature.

C’est dans les premières semaines de mai que le matériel a été transporté et assemblé afin de 
mettre en place des trottoirs de bois sur une longueur totale de 120 pieds. Pour éviter les passages 
boueux, 12 nouveaux trottoirs de bois ont ainsi été installés dans le premier kilomètre de sentier 
du côté du vignoble. Un nouveau pont a aussi été construit après avoir démantelé l’autre qui était 

dans un état précaire avec le passage des ans et  
les grandes pluies du 9 août 2024. Ce pont situé 
près du kilomètre 3, juste après le pont principal 
enjambant un ruisseau, permet de franchir un 
ruisselet un peu encaissé. Ce sont des travaux que 
nous désirions exécuter depuis quelques années 
afin de rendre la randonnée plus agréable.

Avec l’appui du Pacte rural ainsi que du pro-
gramme Soutien à l’action bénévole, 150 planches 
de pruche brute de 2 po x 6 po x 10 pieds avaient 
été achetés et cagées en 2023. Une première sé-
rie de neuf trottoirs en bois avait été installée l’an-
née dernière dans les deux premiers kilomètres 

de sentier au départ du village. Il restait alors à réaliser le chantier plus important, celui dans le 
premier kilomètre au départ du vignoble. 

Les bénévoles se sont généreusement impliqués afin de transporter le bois, assembler les trottoirs 
et les installer. Andrée Coulombe et Steve Brisson, en plus de voir à l’achat et à l’entreposage du 
bois, ont encore cette année coordonné les travaux. Ils ont été assistés sur le terrain par Olivier 
Nicolas, René Nault, Tom Berryman et Lise Comtois.

Ces améliorations sur le sentier sont l’occasion de vous convier à découvrir ou à redécouvrir le 
sentier d’une longueur de 4 kilomètres reliant le village et le vignoble. Lors de la marche en na-
ture, en ayant une attention dorénavant moins focalisée sur l’évitement des passages boueux, il 
devient plus facile d’observer le paysage forestier dans ce premier kilomètre de marche au départ 
du vignoble ou le dernier kilomètre au départ du village. En matière d’écologie forestière, signa-
lons que dans cette portion du sentier, la topographie du terrain entraine un drainage plus lent à 
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plusieurs endroits dans la forêt environnante, d’où les zones plus mouillées et le besoin de trot-
toirs. Ce sol humide exerce par ailleurs une influence sur la végétation pouvant y vivre. Le couvert 
végétal est surtout marqué par la présence de feuillus, particulièrement des érables. En écologie 
végétale, on se trouve dans le domaine bioclimatique nommé érablière à bouleau jaune. 

Travaux sylvicoles suite à la maladie corticale du hêtre

Ici comme ailleurs, les hêtres à grandes feuilles (Fagus grandifolia), ces grands arbres à l’écorce 
grise dont le tronc ressemble à une patte d’éléphant, sont atteints par la maladie corticale du 
hêtre. La maladie est causée par deux espèces de champignons. Les spores des champignons 
s’introduisent dans l’arbre à travers des blessures produites par un insecte, la cochenille du hêtre.

Durant l’hiver, des hêtres à grandes feuilles atteints de la maladie ont été abattus dans le secteur 
traversé par le sentier, entre le kilomètre 2 et le kilo-
mètre 3, au départ du village. Le bois a été transporté 
alors que les branches sont encore entassées le long du 
sentier. Elles seront déchiquetées durant la période esti-
vale. L’ensemble de ces travaux est réalisé sur l’une des 
propriétés où le sentier est établi et ils sont exécutés par 
l’un des propriétaires et sous sa responsabilité. L’occa-
sion est ici offerte de remercier de nouveau les proprié-
taires des terres d’accorder les droits de passage.

Tom Berryman
Loisirs Saint-Didace
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 Paroisse St-David communauté Chrétienne

Voici les messes du mois de juin 2025

Le 1er juin: 
Pour Isabelle Picard par la famille Picard-Marchand
Pour Carole Beauchamp par Diane Brunelle

Le 8 juin: 
Pour Yolande Lefrançois par la succession
Pour Michel Desrosiers par sa conjointe

Le 15 juin: 
Pour Thérèse Blais par la famille
Pour Marcel St-Cyr par la famille

Le 22 juin: 
Pour Gérard Lussier par son épouse Andréa
Pour Rolland et Noëlla Byram par la famille d’Anita Byram

Le 29 juin: 
Pour Omer et Marie-Jeanne Allard par leurs enfants
Pour Louis Gagné par Denise St-Cyr

Les intentions pour les lampes du sanctuaire

Semaine du 1er juin: Pour les intentions personnelles d’une paroissienne
Semaine du 8 juin: Pour les intentions personnelles de la famille Nault
Semaine du 15 juin: Pour les intentions personnelles de Guy Desjarlais
Semaine du 22 juin: Pour les intentions personnelles de la famille Nault
Semaine du 29 juin: Pour Omer et Marie-Jeanne Allard par leurs enfants

Nous tenons à remercier le Club Optimiste pour le cadeau 
offert à chacune des mères présentes lors de la célébration du 11 mai (fêtes des Mères)

N.B: NOUS SOMMES EN GRAND MANQUE D’INTENTIONS DE MESSES ET DE LAMPES DU SANC-
TUAIRE

POUR LES PROCHAINS MOIS. Merci à l’avance.
Pour me rejoindre au: 450 835-4897

Les prix d’une messe: 20$ et pour une lampe du sanctuaire: 10$
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    Votre Maison de la famille vous accueille !

Activités pour toute la famille et pour les futurs parents

Brin de jasette

Tous les mercredis, 9 h 30 à 11 h 30. Café et collation offerts. Enfants bienvenus. Gratuit. 

Coéquipiers dès le départ : le partage des tâches et responsabilités avec l’arrivée de bébé et la 
communication dans le couple

•	 Prénatal : 3 juin, 19 h à 21 h 15. Gratuit.
•	 Postnatal : 10 juin, 19 h à 21 h 15. Gratuit.

Rencontres prénatales 

Débutant le 4 juin, 19 h à 21 h. Coût 40$.

Assemblée générale annuelle

19 juin, 17 h 30 à 20 h. Gratuit.

Jeudi animé : Comment redonner vie à nos vieux meubles défrai-
chis

26 juin, 13 h 15 à 15 h 15. Coût 5$.

Sortie camping père-enfant

Une nuit en camping au Havre familial et une belle journée d’acti-
vités avec le Comité des pères.

27 et 28 juin. Coût à venir.

Sortie familiale au complexe Atlantide.

5 juillet. Coût à venir.

Infos et inscriptions : ciblefamillebrandon.com ou (450) 835-
9094 et suivez-nous sur Facebook et Instagram.



26

Service de Sécurité Incendie 
de la MRC de D'Autray
Division prévention
www.mrcautray.qc.ca

4 m
ètres

Tél: (450) 836-7007 poste 2510

550, rue De Montcalm
Berthierville (Québec) J0K 1A0

P O U R  P L U S  D ' I N F O R M A T I O N S :

4 mètres

Le foyer ne doit  pas être installé en cour avant d’un bâtiment.

Le foyer ne peut se trouver sous un arbre ou toute autre

végétation.

I l  doit  être situé à une distance minimale de un (1)  mètre des

limites de la propriété et à une distance minimale de quatre

(4) mètres de toute construction,  haie,  arbustes ou boisé.

Le foyer extérieur doit  être fermé sur toutes ses faces,  soit  par

des matériaux non combustibles ou par un pare-étincelles.

Le fait  de faire un feu ne doit  pas nuire à votre voisinage.

Quels sont les règlements concernant le foyer extérieur ?

Feux de bois dans un foyer extérieur:

Un feu dans un foyer extérieur non

conforme est considéré comme un feu à

ciel  ouvert (voir  informations à ce sujet) .

CONSEILS DE CHARL’EAU

Juin 2025 

http://www.mrcautray.qc.ca
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Méli-Mélo 

HORAIRE MUNICIPAL
Lundi au mercredi : 8 h 30 à 12 h et 13 h 30 à 16 h 30
Jeudi : 8 h 30 à 12 h et 13 h 30 à 16 h
Vendredi : Fermé

VACANCES
Estivale : 18 août 2025 au 29 août 2025 
Hivernale : 22 décembre 2025 au 05 janvier 2026 

POUR NOUS REJOINDRE
(450) 835-4184
Municipalité : info@saint-didace.com
Urbanisme : urbanisme@saint-didace.com

Équipe du journal :
Raymonde Ally 
Chantale Dufort
Audrey Soulières
Sylvain Belisle
Normand Grégoire
Martin Larrivée
Élisabeth Trudeau
Impression
Manon Rainville Design

Dates à retenir en juin 2025

Les lundis 2, 16 et 30 juin 2025 : bacs de déchets
Les mercredis 4 et 18 juin 2025 : bacs de récupération
Les dimanches, messes du mois de juin, p. 24
Info biblio, p. 12
Info studio lab, p. 13

Prochaine séance du conseil, le lundi 09 juin 2025 à 19 h 30, à la maison de la rivière 
située au 531 rue Principale.

Le 15 juin 2025 : date de tombée pour le prochain journal.

Pour nous faire parvenir vos articles, vos petites annonces ou si vous désirez recevoir 
une version électronique du journal, veuillez écrire à journal@saint-didace.com

mailto:info@saint-didace.com
mailto:urbanisme@saint-didace.com
mailto:journal@saint-didace.com

